

Imprenta, redacción y administración, A. Utrilla, Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 centimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calvo y Utrilla. En Miranda, imprenta de D. Pío Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

EL ÚNICO PERIÓDICO DIARIO DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción:

En Burgos, en esta oficina. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,50; en 3.ª plana, 0,40; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,20 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese ó devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción ó de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
pura, higiénica y saludable
a 15 cts. el sifón

ABONOS.
Por 12 sifones, 1,50 pesetas.
Por 24 sifones, 2,50 pesetas.

GASEOSAS.
Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 0,25 pesetas.

Farmacia de **ESCOLAR**
Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 ptes. Hábitos de Carmelitas a 11 ptes., a cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

CARPINTERÍA A VAPOR de Martinez

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas zócalos y valla, habiendo molduras desde 5 centimos metro lineal en adelante.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de resaca, angina faringitis, asma, etc.
Se vende un mostrador y estantería de tienda de topi los. Plaza Mayor, 31.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 ptes. la botella; devolviendo el casco se abonarán 0,25 pesetas.

TOMASA BAONZA,

CORSETERA M DILEÑA
Corsés, fajas y corazas. corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.
Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.
Rebajar al por mayor
Depósito central: San Pablo, 18.
Al por menor: Farmacia de N. Calleja. Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

ACADEMIA de Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.
Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Academia Preparatoria para carreras militares

Avellanos, 5, 3.—Burgos.
Dirigida por D. Augusto Estrada, Comandante Capitán de Artillería, profesor que ha sido ocho años de la Academia General Militar, y D. Antonio Sabater, Capitán de Artillería.
El curso empieza el 1.º de Agosto
Para informes, reglamentos y admisión de alumnos dirigirse a D. Antonio Sabater, Cubos, 3, 2.ª izquierda.

Venta de una Casa

A voluntad de su dueño se vende una casa con su tenería, sita en el barrio de San Pedro, calle del Procurador, número 2. Dicha casa linda con el cauce, dando sus vistas al paseo de la Isla y puente de Malatos. En la sierra mecánica y luz eléctrica del mismo barrio, darán razón.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.
CAFÉS.
Se tuestan todos los días, y se muelen a presencia del comprador, de la Pureza, Pasaje de la Flora.

"Sol" CARRETES Hilo. "Sol"

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nunca me recomendaré a público. Píbase, pues, en todas las tiendas del barato y simpático carrete hilo «SOL»

Traspaso.—Se hace de la taberna del soportal del hondillo, número 5.

Interesante a los padres de familia.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús En Murguía (Alava)

para primera y segunda enseñanza, incorporado al Instituto provincial, y dirigido por los sacerdotes de la Congregación de la Misión.

Se halla situado este Colegio en una hermosa posición en medio del pintoresco Valle de Zuya, distante tres leguas al N. O. de Vitoria con buena carretera y coche correo diario, y una al E. de la estación de Izarra en la vía de Miranda a Bilbao. El edificio de grandes dimensiones contiene espaciosos salones para una cómoda habitación del interno, a la vez que le rodean deliciosos sitios de recreo en el circuito de la posesión y en sus cercanías.

El país es muy sano y se goza en él de una apacible temperatura, siendo la prueba de ello la salubridad perfecta que reina en el Establecimiento desde su existencia.

Este colegio ofrece a los padres de familia las más ventajosas garantías, así en lo que mira a la educación religiosa y moral como a la científica de sus hijos dando empeño a la primera mayor importancia por ser ella la que forma dignos hijos de familia, y honrados ciudadanos.

Enseñanza de las asignaturas oficiales, dibujo, música y otras asignaturas de adorno. Honorarios económicos. Trato esmerado.

El curso para los alumnos de primera enseñanza principiará el 9 de Septiembre y terminará el 18 de Julio; y para los de segunda enseñanza comenzará el 1.º de Octubre y terminará con los exámenes ordinarios de Junio. Los admitidos en la segunda enseñanza que deseen matricularse en la secretaría del Establecimiento deberán presentarse antes del 30 de Septiembre, provistos de la documentación necesaria y de la cédula personal si tuvieran 14 años de edad; y los que dan principio a la carrera lo harán saber con anticipación.
Dirección: Provincia de Alava, Murguía

Academia Preparatoria PARA CARRERAS MILITARES

dirigida por el CAPITAN DE ESTADO MAYOR D. Wenceslao Bellod Moneda, 34, 3.—Burgos

Alumnos de esta academia ingresados en la Genera Militar:
D. Rodrigo Vazquez Achúcarro, don Francisco Cánovas Serrano, D. Antonio Espinosa Sanchez, D. Francisco Villena Ramos, D. Manuel Fournier Franco con el núm. 9; D. Alfonso Moya Andino con el 29; D. Emiliano Heras García, don Antonio García Perez, D. Leopoldo Alvarez Zúñiga, D. Federico Gil Gárdyne, D. Luis Bacas Andino, D. Ignacio Albarcellos y Berroeta, D. Agustín Mundet del Barco y D. Heliodoro Linares Pereg. El curso empezará en 1.º de Agosto. Se admiten internos.

Por dedicarse su dueño a otra industria se hace traspaso de un establecimiento bien acreditado de aguardientes, vinos y licores, en un punto céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Depósito de Cervezas de la fábrica "La Austriaca."

Para pedidos dirigirse a su único representante en España: D. Gregorio Izquierdo, Lain Calvo, 49, 3.º

Cuadra y cochera en arriendo. Razón Espolón, 20.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

17 de Junio.
En el consejo de ayer y en la reunión de la comisión de Presupuestos quedaron francamente establecidas las corrientes de transacción.

En el seno de la comisión hubo francas y claras explicaciones entre los ministeriales y la oposición, y cuando esta última salió de la reunión mostrose no solo satisfecha sino convencida de que los presupuestos serán muy en breve ley.

Como los asuntos tratados en consejo, y los que han sido objeto de estudio por la comisión son los mismos, me atrevo a decir que los acuerdos adoptados ayer se redujeron a mantenerse en firme los asuntos relacionados con el impuesto sobre amortizable y la conversión de la deuda, a transigir en segregar del presupuesto el proyecto de capitalización en variar la forma del artículo 17, convirtiéndole de precepto obligatorio en facultad protestativa, y por último se convino en estudiar lo relativo a la supresión del Tribunal de Cuentas, dejando para otra reunión que se celebrará hoy, la terminación y redacción del dictamen sobre ingresos.

Puede, pues, considerarse como resuelto el largo y difícil problema de aprobación de presupuestos, sino sobrevienen entorpecimientos en la reunión de hoy, lo cual no es aventurado suponer, tratándose de este asunto.

Puede darse como seguro por lo tanto, que a fines de este mes se cerrarán las Cortes.

Una noticia ha circulado hoy con carácter de verosimilitud, y que después se ha confirmado. H. y ó mañana se firmará el convenio comercial con Inglaterra. Durará un año, mientras se negocia el tratado definitivo. A cambio de que España conceda

a Inglaterra la tarifa mínima, la Gran Bretaña permitirá la entrada del ganado español, y establecerá una Aduana en Gibraltar.

En el Congreso ha continuado la discusión del presupuesto de ministerio de Fomento, habiendo las cifras del mismo los señores Castell y marqués de Monistrol.

A primera hora se dió cuenta del fallecimiento del gobernador general de Cuba, señor Rodríguez Arias, cuyo motivo pronunciaron sentidas frases, dedicadas a honrar la memoria del finado los señores ministro de la Guerra, Sanchis, Llorens y otros.

El señor Navarro Reverter, tan competente en cuestiones financieras como en política exterior, ha anunciado una interpelación acerca de los tratados comerciales para cuando el Congreso termine la discusión de los presupuestos.

Ha lamentado, como de paso, que parezcan rotas las negociaciones para establecer relaciones con Alemania y Francia, cosa que negó el señor Moret.

Esta tarde ha sancionado la Reina Regente varias leyes votadas recientemente por el Congreso, entre ellas la referente al tratado de España con Portugal.

Han condecorado a la Reina, con motivo de salir mañana la Corte para San Sebastián, el nuncio de Su Santidad, los señores Groizard y duque de Tetuán, y varios generales conocidos.

En el Senado, a primera hora el señor Gonzalez Blanco presentó una exposición de los secretarios de ayuntamiento de la provincia de Guadalajara, formulando varias observaciones para que se tengan en cuenta al discutirse el proyecto de ley de administración local.

El señor conde de Esteban Cobantes hizo una pregunta al ministro de la Gobernación acerca de un expediente de la Diputación provincial de Palencia, contestándole don Venancio Gonzalez, que se informará debidamente.

El señor Barzanallana pidió los resúmenes del comercio exterior de España y de los pagos hechos por obligaciones de los presupuestos durante el pasado año, cuyos datos, afirmó el indicado señor que han de servir para la mejor discusión de los presupuestos que empezarán mañana ó pasado en la Alta Cámara.

Aprobáronse luego varios dictámenes para la concesión de líneas férreas y la inclusión en el plan general de carreteras de varias que

ansiaba probarla que era digno de su confianza, y esp. raba impaciente el momento.
De pronto, una altura distante unas ocho verstas de la muralla, apareció coronada de numerosos grupos de ginetes que a galope se acercaban, y poco después toda la estepa se hallaba cubierta de gente armada de fusiles, lanzas y flechas.
En medio de aquellas gentes se destacaba un personaje vestido con un caftan rojo y montado sobre un soberbio caballo blanco. Aquel hombre debía ser sin duda alguna el falso czar Pugatcheff.
El ejército de los rebeldes se detuvo a buena distancia, varios que parecían jefes rodearon a aquel personaje y sin duda por orden suya vimos destacarse de entre la muchedumbre a cuatro ginetes que a escape se dirigieron hacia nosotros, pudiendo reconocer en ellos cuando estuvieron más cerca a algunos de nuestros desertores de aquella madrugada.
Uno de ellos traía en su gorro un pliego de papel, y otro llevaba clavada

cuando el sargento se precipitó en mi habitación anunciándome que nuestros cosacos habían abandonado aquella madrugada la fortaleza llevándose por la fuerza a Yulai, y que en torno de nuestras murallas, vagaban numerosos grupos de jinetes en actitud hostil.
Lo primero que esta noticia trajo a mi pensamiento, fué la idea de que María no habría podido salir aún, y se me heló la sangre de terror.
Di algunas instrucciones al sargento, y corrí a casa del comandante.
Bajaba apresuradamente la calle cuando oí pasos detrás de mí, y a Ivan Ignatitch que alcanzándome me dijo:
—¿A dónde vas? Ivan Kurmitch, está ya en la muralla, y me envía a decirnos que Pugatcheff está ya frente a nosotros.
—¿Y María ha marchado?—pregunté anhelante.
—No ha tenido tiempo. El camino de Orenburgo está ocupado, y la fortaleza totalmente cercada. Esto vá muy mal amigo Piotr.
Llegamos a la muralla, pequeña altura formada por la naturaleza y defendida

aquí—agregó el comandante observando la impresión que quizás por la primera vez en su vida, hacían sus palabras en su mujer.—Enviémosla a Orenburgo, a casa de su madrina. Allí hay las seguridades que ofrece una numerosa guarnición dotada de buena artillería y de fuertes murallas de piedra. Así mismo te aconsejo que tu marches con ella, pues a pesar de tu edad, piensa lo que pudiera ser de tí si nos tomaran la fortaleza por asalto.
—Está bien—replicó el comandante—enviaremos a María; pero no te canses en aconsejarme a mí lo propio, porque pierdes el tiempo. No quiero en mi vejez exponerme a buscar una tumba solitaria. Juntos hemos vivido, pues juntos moriremos.
—Bueno, tienes razón—añadió el comandante.—No perdamos tiempo. Ve a preparar el equipaje de María. Partirá mañana muy temprano y la daremos una escolta, aunque en verdad, no tenemos mucha gente de que disponer. Pero di, en dónde está?
—En casa de Akulina Pamphilovna.

CAPÍTULO VII.
El asalto.
Preso de extraña agitación, y preocupado con la idea de salir al camino por donde María había de marchar para darle el último adiós, no pude dormir en toda la noche.
La agitación de mi alma me parecía menos penosa que la negra melancolía en que antes estaba sumido.
Ahora se mezclaban en mi alma al pesar de la separación, esperanzas vagas pero dulces; sentía en mi espíritu el deseo del peligro unido a una noble ambición.
Pasó de prisa la noche, comenzaba a amanecer y ya me disponía ya a salir,

existen en proyecto, suspendiéndose luego la sesión para que la comisión redacte el nuevo dictamen acerca del proyecto de ley de administración local.

Los diputados antillanos y andaluces han celebrado una reunión acordando pedir al ministro de Hacienda que á los alcoholes industriales se les imponga una tarifa máxima de 35 céntimos por grado y hectólitro, y que no se establezca impuesto alguno sobre el alcohol vinícola, estableciéndose, á cambio del que se proyectaba, uno que se llamase de patentes sobre fabricación.

El señor Romero Robledo en nombre de dichos diputados, ha dado cuenta al señor Gamazo del referido acuerdo, mostrándose el ministro de Hacienda conforme con estas peticiones, que ha dicho estudiará, buscando la fórmula de armonizar los intereses de los fabricantes de alcohol antillanos y peninsulares.

Se ha apoderado de los diputados tal convicción de que los presupuestos serán ley en brevísimos plazos, que nadie se preocupa ya de discutir sino de preparar los viajes de verano.

Hoy apenas se ha hecho política. Todas las conversaciones se han reducido á comentar los acuerdos del Consejo de ayer, y las probabilidades de que en esta semana queden aprobados los presupuestos.

Los puntos que mayores dificultades ofrecían para la transacción por parte de los conservadores, eran la cuestión del amortizable y la de supresión del Tribunal de Cuentas.

Respecto al primer asunto, parece que la oposición no será tan ruda como se creía, y en cuanto al Tribunal de Cuentas es casi seguro que se ha llegado á un acuerdo, á cuyo efecto han celebrado una conferencia hoy los señores Gamazo y Cos-Gayón.

Por cierto, que este último, al salir de ella, ha negado en absoluto que ayer hubiese hablado con Gamazo.

Por las escasas palabras que ha dicho el señor Cos-Gayón, se ha visto claramente que, por ahora, no se suprimirá el Tribunal de Cuentas.

Vamos, pues, á pasos agigantados hacia una próxima holganza parlamentaria.

En la sesión de hoy se ha discutido el presupuesto de Fomento en medio de la más completa calma.

M.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Ley hipotecaria aplicada á las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas (continuación).

Guerra.—Real orden concediendo al teniente coronel graduado, comandante de infantería D. Joaquín Gracia Hernán

dez, la cruz de segunda clase del Mérito Militar, pensionada, como recompensa al mérito contraído por publicación de la obra titulada «Justicia Militar».

La junta directiva de la Cámara de Comercio de Sevilla ha enviado una respetuosa exposición al Congreso de diputados, solicitando que el proyecto de impuestos sobre los vinos no grave la producción, sino exclusivamente el consumo.

También piden los exponentes que se determine con toda claridad que no están sujetos al impuesto los vinos destinados á la exportación ó dedicados á la destilación.

Circulan muchas monedas falsas de los pesetas, cuño de 1884. Se distinguen de las legítimas en que el escudo es más borroso y el retrato de Alfonso XII está construido toscamente.

Cerca del Nilo, no muy distante de Tebas, se han descubierto, admirablemente conservados, los restos de un templo egipcio de la época de Ramsés III. Se han encontrado mosaicos muy curiosos, varias estatuas de dioses egipcios, un bucy Alpís, dos cocodrilos y dos serpientes, vasos sagrados de gran valor y colares de oro.

La prensa de Andalucía viene quejándose hace mucho tiempo, sin que hasta la fecha haya logrado llamar la atención de las autoridades locales, de la falta absoluta de vigilancia que se ejerce en aquellos puntos, en donde casi á diario ocurren crímenes, robos, secuestros é incendios en los campos, como en los mejores tiempos del bandolerismo andaluz.

Escribe un diario de Ferrol: «Un recuerdo histórico.

El escapulario que durante la Novena y función de Nuestra Señora del Carmen ha usado la santa imagen, ha sido regalado por el inolvidable héroe del Callao, gloria de la marina española, D. Casto Méndez Núñez.

Este recuerdo á la Virgen del Carmelo, objeto de la especial devoción del ilustre marino, fué entregado en Vigo por el donante el día víspera de emprender el viaje memorable durante el cual se realizó la campaña del Pacífico.

De Villafranca del Bierzo comunican que en la cúspide de una de las montañas, á cuyo pie se encuentra Villafranca, se ha descubierto una inmensa gruta, digna de ser admirada y visitada por los geólogos y naturalistas, pues hay petrificaciones y verdaderas columnatas de estalactitas y estalacmitas cuyos cambiantes son incomparables.

Hace pocos días visitaron la gruta varias personas de ciencia, asegurando que en España no existe otra igual ni parecida.

Los pronósticos de Noherlesoom para la segunda quincena de Julio según el Boletín Meteorológico son los siguientes: «Los cambios atmosféricos que en ella han de ocurrir serán de caracteres algún tanto excepcionales, no solo por su intensidad sino por la época en que nos encontramos.

Del 17 al 20 se desarrollará el primer periodo tempestuoso. Las lluvias y tormentas que originarán serán bastante generales.

Del 1 al 24 dominarán elevadas temperaturas, preparatorias del segundo periodo tempestuoso. Este será tan notable como el primero, pero menos general en nuestra península, y comprenderá los días 26 al 28 inclusive.

Tanto en estos, como del 17 al 20, la temperatura será inferior á la normal.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Alejandro 17. Peregrinos procedentes de la Meca no desembarcarán en esta jurisdicción interin no sufran la cuarentena de quince días en el lazareto de Iror, y observación de tres días en el de Aras Malag.

Paris 17. En la sesión que hoy celebrará el Senado quedará distribuido el dictamen de la comisión de presupuestos sobre el proyecto ya aprobado por la Cámara de diputados.

La comisión de la alta Cámara introduce algunas modificaciones en el citado proyecto, si bien estas no suscitarán grandes dificultades.

La discusión del proyecto comenzará inmediatamente esperándose que en esta misma semana las Cámaras puedan dar por terminadas sus tareas.

Paris 17.

Según noticias de origen oficial recibidas hoy de Bangkok, parece que el gobierno siamese ha manifestado á nuestro representante en Siam que se hallaba dispuesto á mandar retirar las tropas concentradas en los territorios ribereños del Mekong mediante la suspensión mutua de hostilidades.

Londres 17.

The Standard, publica esta mañana un despacho de Constantinopla diciendo que allí existe la creencia de que el gobierno de Inglaterra reanudará muy en breve las negociaciones pendientes con Turquía para el arreglo definitivo de todas las cuestiones referentes á Egipto.

Paris 17.

Un despacho del señor Lanessay anuncia que las tropas siamesas atacaron el día 5 del actual la población de Make, situada en la orilla izquierda del Mekong.

Añade que los siameses fueron rechazados con grandes pérdidas.

La baja de consumos.

Un hombre de esos aficionados á estadística inútil, como los que nos cuentan que Paris tiene ochenta mil ventanas y cincuenta mil chimeneas, tuvo cuidado de sumar, durante la última guerra civil, el número de muertos, el de heridos y prisioneros

de los de allá y resultaba un ejército de dos millones y pico de carlistas en armas.

Con la renta de consumos en Madrid, ocurre lo mismo.

Sumando las bajas diarias que apunta la prensa viene á resultar que, lejos de ser un arbitrio es carga municipal.

¡Cuidado si asciende la baja á millones de pesetas!

Un sujeto á quien conozco, desgraciadamente, porque es de lo más pelma que ha venido al mundo, tiene un plan completo para aumentar los ingresos por consumos.

Y es lo que su esposa le dice: —¿Porqué no te presentas al señor de Sagasta, ó al señor de Gamazo, ó al señor de Angulo.

—Angulo, mujer, Angulo.

—Bien, pues como sea: cualquiera de ellos te atendería y ¿quién sabe si te dirían:—Ande V. señor de Marchamalo, encárguese V. de salvar la nave del Erario?

—Ya he intentado hablar al presidente del Consejo.

—¿Y qué?

—Que no hizo caso de mí: me mandó á Cruz.

—¿Y qué dijo Cruz?

—Me mandó á otro señor N. N.

—¿Y qué?

—El señor N. N. me mandó á paseo.

—¿Y al ministro de Hacienda?

—Le dejé una tarjeta con una punta doblada.

—¿Y qué?

—Me la devolvió un portero, á los dos días con las cuatro puntas dobladas; parecía un Lonete.

—¿Eso que quiere decir?

—Que S. E. me toma el pelo.

—¿Y el alcalde?

—El alcalde me contestó, después de oirme, que me recomendaría á Ezquerdo.

—Pues apela al Supremo.

—¿Al ser Supremo?

—Al tribunal Supremo.

—Eres una inocente y no sabes lo que es la envidia.—Figúrate que yo le demostrara á Gamazo que puedo salvar la Hacienda sin contribuciones, ¿qué crees que sucedería?

—No sé, Prudencio.

—Quedarías sumida en la viudez más espantosa.

—¡Jesús, hombre!

—El puñal de los Borgias, el veneno de los sibiristas ó el aspid de Oteló, concluirían conmigo.

—¿Qué horror!

—¿Por qué crees tu que nos quitaron la expendeduría de tabaco?

—Porque vendíamos tabaco de contrabando.

—¿Que imbécil eres, Barbarita!

Porque vieron que expendíamos más que todos y con menos desembolso, principio económico alarmante para la tabacalera y para el gobierno.

—¿Que gente!

Ahí tienes el huevo de Colón.

—¿Dónde?

No, mujer, digo que recuerdes el huevo de Colón, y sin embargo, le negaban el descubrimiento del Nuevo Mundo.

He llegado á sospechar que, en asuntos de Hacienda estamos todos á la misma altura.

Todos menos el señor Gamazo. Ese vá mucho más allá.

Va á la liquidación por derribo.

Eduardo de Palacio.

Diputación.

La sesión de ayer se abrió á las cuatro y media de la tarde.

Dióse lectura del acta del anterior, y aprobada que fué, se leyó el dictamen de la comisión de Gobernación, referente al nombramiento de depositario de fondos provinciales, en el que se proponía el nombramiento inmediato, sin anunciar el concurso en el Boletín oficial y previa la fianza de 30.000 pesetas, en lugar de 15.000 que tenía el finado D. Celedonio Valpuesta.

El señor Alfaro combatió el dictamen en el sentido de que, debiera anunciarse la vacante en el Boletín oficial, á fin de que cualquiera vecino de la provincia y de la nación pudiera, en uso de su derecho, solicitarla, y que en el concurso se diese preferencia en iguales condiciones á los empleados de la casa, si lo solicitaran.

El señor Villarán, á nombre de la comisión, defendió el dictamen, en el sentido de que siendo el nombramiento con fianza no era necesario anunciar el concurso para dicha plaza.

Puesto á votación el dictamen quedó aprobado por doce contra seis.

El señor presidente ordenó se procediera al nombramiento por votación y con papeletas, concediendo cinco minutos de término á los señores diputados, para que se pusieran de acuerdo.

Al dar principio á la votación, se hizo el recuento del número de señores diputados, resultando que solo se hallaban presentes doce, y como este número es insuficiente, para poder celebrar sesión, se levantó ésta.

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente: Anuncio de haber sido nombrado Inspector sanitario de esta provincia don Marcial Martínez.

Extracto de la sesión celebrada por la comisión provincial el día 5 de Abril último.

Circular de la Delegación de Hacienda sobre el descuento de las cédulas personales á los perceptores de haberes del Estado.

Otra sobre la adquisición de patentes para la venta al por menor de alcoholes.

Otra de la administración de contribuciones, anunciando haberse recibido las cédulas personales del corriente ejercicio, y advirtiendo á los Ayuntamientos que pueden pasar á recogerlas en el plazo de ocho días, bien directamente, bien por medio de comisionados.

Relación de las órdenes de adjudicación de fincas de bienes nacionales recibidas en la Administración de Impuestos y Propiedades.

Se afectó tanto cuando supo la toma de Nijucosert, que temo por su salud.

Vassilisa fué á ocuparse de los preparativos del viaje de su hija, y el consejo de oficiales continuó, aunque á decir verdad, yo estaba tan preocupado que apenas atendí á lo que se trataba.

A la hora de la cena apareció María Ivanovna, pálida y con los ojos enrojecidos, pues sin duda había derramado abundantes lágrimas.

Cenamos todos juntos casi en silencio, y la cena terminó en menos tiempo del que de ordinario se empleaba en aquella casa, marchando luego cada cual á su alojamiento, después de despedirse de la familia del comandante.

Yo fingí dejarme la espada olvidada, para tener un pretexto de volver, creyendo encontrar algún momento sola á María, y poderme despedir de ella.

En efecto, cuando volví de allí á poco, la encontré á la puerta teniendo mi espada en la mano. Había adivinado mi intención, y observé en su semblante una expresión de tristeza y resignación que no había yo visto jamás en rostro humano.

—Adios Piotr—me dijo entre lágrimas y sollozos, entregándome mi espada.—Me envían á Oremburgo. Sed feliz. Quizás permita Dios que volvamos á vernos si no...

Y el llanto, que la ahogaba no la permitió continuar.

—Adios mi angel querido—la dije yo estrechándola entre mis brazos.—Sea mi suerte la que quiera, puedes estar segura de que mi último suspiro y mi última plegaria será para tí.

María continuaba llorando reclinada su pecho sobre mi pecho, yo sentí que mi valor flaqueaba, y estrechándola por última vez me alejé, como si huiera de su presencia.

por una mediana empalizada, y la escasa guarnición estaba ya formada allí detrás del cañón que se había llevado el día anterior á aquel sitio.

El comandante paseando de un lado á otro, al frente de aquel puñado de hombres parecía haber dado nuevos bríos á su vieja naturaleza delante del peligro.

En la estepa y como á dos tiros de fusil de nosotros se veía como una veintena de ginetes que parecían ser cosacos y entre ellos algunos Bachkirs á los que era fácil reconocer por el carcax.

—¡Ea! muchachos—decía el comandante á nuestros soldados cuando llegué —hoy es día de patentizar á nuestra madre la carina nuestra adhesión á su persona y su gobierno. Hagamos ver á todo el mundo que somos valientes y fieles á nuestros juramentos.

Aquella tropa insignificante en número, demostró su buena voluntad con gritos y vivas á la emperatriz y al capitán.

Entre tanto, pude observar la actitud de Choabrine que estaba á mi lado, y me llamó la atención, examinando con cierta curiosidad extraña, al enemigo.

Los ginetes de la estepa se reunieron, sin duda para deliberar, y tan pronto como vió esto el comandante ordenó á Ingnatich apuntar el cañón al grupo, y él mismo prendió la mecha.

El proyectil pasó silvando sobre las cabezas de los insurrectos, pero sin causarles daño alguno. Los caballos se dispersaron al momento, y la estepa quedó desierta.

A poco de hecho aquel disparo, apareció en la muralla Vassilisa seguida de María que no había querido separarse de ella.

—Bien,—dijo la mujer del comandante—¿y cómo marcha esto? ¿En dónde está el enemigo?

—El enemigo no está lejos—respondió el capitán—pero si Dios quiero todo marchará bien. ¿Tú tienes miedo María?

—No—respondió la joven mirándome y esforzándose por sonreirme—más miedo tengo encerrada en casa.

Yo apreté fuertemente la empuñadura de mi espada, recordando que la víspera la había recibido de sus manos como para su defensa. Ardía mi corazón en mi pecho; me consideraba su paladín;

Madrid 18.—8,30 m. b a

A consecuencia del fallecimiento del Sr. Rodriguez Arias y del pase a la reserva de otros generales, anunciase una extensa combinacion de ascensos militares.

Segun se afirma, ascenderan un general de division, dos de brigada y siete coroneles.

Madrid 18.—9,25 m.

Cuando se suspendan las sesiones de Cortes, marchara a Panticosa D. Venancio Gonzalez, encargandose del ministerio de gobernacion, durante su ausencia, el Sr. Sagasta.

Vuelvra indicarse al Sr. Abarzuza para ocupar el ministerio de Fomento, encargandose definitivamente el Sr. Moret de la cartera de Estado.

Madrid 18.—5,25 t.

En la sesion del Congreso, el Sr. Llorens llama la atencion del ministro de Fomento acerca del abandono en que se encuentran los ferrocarriles, lo cual es causa de que se produzcan lamentables incidentes, como el ocurrido en la linea de Bilbao a Zumarraga.

Contestale el Sr. Moret, prometiendo hacer que las empresas cumplan sus deberes para garantizar la vida de los viajeros.

Todos los ministros han despachado hoy con S. M. la Reina Regente.

Madrid 18.—3,15 t.

Dicese que el Sr. Conde de Canga Arguelles en el Senado, y el Sr. Llorens en el Congreso, interpelaran al Gobierno sobre la representacion de la obra «La Bayadera», en la cual se ridiculiza a los tribunales.

El sefior conde de Casosola interpellara tambien al gobierno sobre el acuerdo de suprimir la diocesis de Teruel, por ser contrario al concordato.

Madrid 18.—3,75 t.

En la Corufla siguen las medidas de rigor contra la Junta de defensa.

Tres de sus vocales han sido presos.

NOTA: A la hora de cerrar la edicion, no hemos recibido mas telegramas de ultima hora de nuestro corresponsal en Madrid.

Desde nuestro padre Adad hasta la fecha, Geromo, no se ha inventado un licor como el rico Quina Momo. Pídale en los ultramarinos, cafés, casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

Repaso de Latin bajo la direccion de D. Francisco Gonzalez Villanueva, S. Juan, 59, 3.

VIUDA Y HERMANO de Tomás Hospital.

Se admiten oficiales para coser en ropa blanca para sefiora. Se daran buenos jornales.

Imprenta del Diario.

Continuacion de las matriculas de industrial. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Segun el itinerario oficial que publican los periodicos, el tren regio llegara a la estacion de esta ciudad manana a las 4,15 de la madrugada.

Los acuerdos adoptados por la Direccion general de Impuestos sobre la adquisicion de patentes para la venta al por menor de alcoholes, y los cuales publica hoy el Boletin oficial son los siguientes: que reproducimos por ser de interes para muchos de nuestros lectores.

1.º «Prorrogar hasta el dia 31 del corriente el plazo para la adquisicion y autorizacion voluntaria de las patentes para la expendicion de alcoholes, aguardientes y licores, correspondientes al ano economico de 1892-93, debiendo publicarse inmediatamente en el Boletin oficial de esa provincia a fin de que llegue a conocimiento de los interesados; 2.º, que desde el dia 1.º de Agosto inmediato se dé principio a la comprobacion que determina el articulo 71 del Reglamento vigente, y a la instruccion de los expedientes de defraudacion a que hubiere lugar; y 3.º, que hasta que este centro no lo ordene no se anuncie la expendicion de las patentes respectivas al actual ano economico.»

Por la Junta calificadora de destinos civiles ha sido propuesto para la plaza de Mozo de Estrados de la Audiencia de este territorio el sargento, licenciado del ejercito D. Anselmo Mariscal y Saez.

Tambien han sido propuestos por dicha corporacion para destinos de peones camineros de carreteras provinciales, los licenciados del ejercito Donato Romero Angulo y Pio Cabezón Muñoz.

Isaac Alonso, que estuvo nombrado para el cargo de vigilante de orden publico de esta ciudad, ha sido nombrado Mozo de aseo y limpieza del Instituto de Palencia.

Dario Sagredo Miguel, vigilante segundo, en funciones de demandadero de la carcel de esta ciudad, y que venia desempeñando dicho cargo, desde el 15 de Marzo de 1874, para el que fue nombrado por el entonces alcalde de esta capital, don Antonio Martinez Acosta, ha sido nombrado jefe de la carcel de Briviesca.

Por la Diputacion provincial se ha concedido licencia para ausentarse por espacio de veinte dias, para atender al restablecimiento de su salud al ayudante primero de obras publicas don Nicolás Olalla.

Por la referida corporacion se ha concedido el permiso para ausentarse por doce dias al diputado por el distrito de Villarcayo don Clemente Arnaiz, vocal de la comision.

En el registro civil de esta ciudad se han inscrito en el dia de hoy cuatro nacimientos y tres defunciones.

En las primeras horas de la tarde de ayer fue curado en la casa de socorro de esta ciudad un joven de 10 a 12 años que, acompañado de otro, arrojó una rata en un establecimiento.

Al ver tal osadia el encargado de él no pudo contenerse, saliendo en persecucion del muchacho y dándole un palo que le produjo una herida en la pierna.

A pesar de estar establecida la veda de la caza no faltan algunos despreocupados, que infringiendo las leyes, y sin reflexionar el perjuicio que los disparos pueden ocasionar en las mieses, se entretienen en tirar a las colornices, corriendo peligro de que se incendien los sembrados, y por una imprudencia a la vez que por una infraccion vean los labradores defraudadas sus esperanzas y malogrados los suores y afanes de todo el año.

Llamamos la atencion de quien corresponda para que se corrija este abuso.

Higiene de la quincena. He aqui lo que con este titulo publica la revista profesional Medicina y Farmacia.

En la quincena pasada, la presion atmosférica ha tenido marcadas oscilaciones diurnas y una depresion que llegó a su maximum el dia 7, en que el barómetro bajó a 689 milímetros, subiendo rápidamente despues y sosteniéndose a buena altura en estos ultimos.

La temperatura ha variado de 34º hasta 5º a la sombra y los vientos dominan

tes, casi sin variacion, han sido el N. E. por las mananas y el S. por las tardes, mojándose el suelo en alguna de estas ligeramente, y refrescando despues el aire, tal cual, por las noches.

No es de extrañar, pues, que además de los estados gástricos, hayan dominado los catarrales de las primeras vias, faringitis, laringitis, hiperemias de los gruesos bronquios, flecmasias de las serosas, la mayor parte sin derrame, neuralgias y dolores reumáticos, sobre todo musculares.

Como dominantes, pueden señalarse en la ciudad, fiebres con tendencia adinámica y coqueruche en los niños.

De la provincia, difieren poco las noticias, salvo acentuarse más la existencia de fiebres gástricas.

Los estragos del cólera continúan en Asia; y en los puntos de Europa invadidos, al parecer, descendiendo.

De la fiebre amarilla apenas se habla; de la difteria se registran bastantes casos en Barcelona, Nueva York, Paris y Bruselas, y la viruela, segun vemos en un colega profesional, ha sentado sus reales en la provincia de Gerona.

La temperatura se eleva gradualmente en Julio, a las mas altas cifras que suele alcanzar; pero como en esta meseta de Castilla, los vientos del Norte siempre son frescos, conviene no aligerar las ropas, con particularidad durante la noche y las horas del sueño, mientras el cual, la pérdida del calor es grande, la produccion escasa y por ende, mayores los motivos de enfriamiento: consejo que han de tener muy presente los que vienen a veranear desde Madrid y provincias del centro de la Peninsula.

Respecto al regimen, debemos advertir que conviene alternar, cuanto sea posible, nuestros alimentos; pues si la variedad agrada en todo, en nada conviene tanto como en la comida. No es esto decir que precisemos una cocina refinada, porque esta, segun dicen los ingleses «Mahl bringt Qual», conduce seguramente a la farmacia.

No necesitamos repetir que el uso de los baños es a todas luces ventajoso para conservar en perfecto estado de limpieza aquellas regiones del cuerpo en que el calor, el sudor y otros productos de eliminacion pueden dar lugar a fermentaciones perjudiciales. Donde se puedan, bueno es que los muchachos aprendan a nadar; que no son pocos los casos en que el hombre se ve muy apurado, si no sabe mantenerse a flor de agua, y todo cuanto tienda a hacer práctica esta ensenanza, nos parece muy racional.

Los niños pequeños no deben permanecer a horas avanzadas de la noche como lo están muchas veces en los paseos, jardines y lugares descubiertos, desde poco despues de anochecer, donde deben estar, es en la cama.—M.

Instrucción pública.

Se hallan vacantes las escuelas públicas de Arroyo de Muñoz y de S. Andrés de Montearado por haber hecho renuncia las maestras que las desompeñaban D.ª Feliciano de Luis y doña Ignacia Variola.

En virtud de concurso de ascenso ha sido nombrado maestro de la escuela pública de Tabus, Lérida el maestro don Nicolás Calvo, de Mazuela en esta provincia.

Correos.

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados.

D. Máximo Alonso, procedente de Haro.

Señorita Titinia Ortega, procedencia desconocida.

D. Francisco Olea, de Astudillo.

D. Leoncio Orive ó D.ª Claudia Lamo, de Madrid.

D. Atanasio Velasco, jornalero en los cuarteles en construccion, procedente de Logroño.

D. Carlos Ezquerria, de Orduña.

D.ª Agustina Alonso, procedente de Valladolid.

D. Manuel Agustín Oliba, procedencia desconocida.

D.ª Maria Abellan, procedente de Torredonjimeno.

D.ª Carmen Fernandez Munilla, procedencia desconocida.

Llegada de viajeros.

Hotel Paris: D. Francisco Sanchez, D. José Espejo y D. José Canales, de Madrid.

Hotel del Norte: D. José Maria de Arispe, de Bilbao.

Fonda Monín: D. Laureano Garcia y D. Angel Peroda, de Valladolid; don

Francisco Fernandez, de Nofuentes; don Juan Esteban, de Zamora; D. Matías Cashajosa, de Valladolid; D. Francisco Basabes, de Logroño y D. Ismael Santos y hermano, de Santa Maria del Campo.

Mercados.

En la pescaderia de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy bonito a 1,00 peseta el kilo, merluza a 1,50, chirras a 0,80, sardinas a 0,70 y congrio a 1,60.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 5 terneras, 29 carneros 30 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo a 1,46 y 1,56 y a 1,44 y 1,54 pesetas el kilo.

Boletin militar.

Servicio de la plaza para el dia 19 de Julio de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, provisiones y vigilancia, Lealtad, tercer capitán: vigilancia los cuerpos de la guarnicion; el general gobernador militar, Sanz.

Necrologia.

En el dia de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de los niños Juan José Garcia Santamaria, de 4 meses, Santa Clara 20 y de Vicenta Santamaria, de 16, Plaza de Vega 21.

Deseando la muerte. Un marino. «Cuando dejé de navegar comencé a sufrir agudos dolores en los miembros inferiores, estando muchas veces imposibilitado de atender a mis ocupaciones. Algunos dias era tan fuerte el dolor que deseaba que la muerte viniera a suprimir mis sufrimientos.—Recurrí a los mejores médicos, no aborré gasto alguno, ni hubo remedio por mí conocido que no probara; por fin compré desesperado un emplasto de fieltro rojo de Dr. Winter, y al segundo dia no me conocia. Mi sorpresa fue tan grande que desde entonces no ceso de alabarlos.—J. Brañas.

Los médicos recomiendan la purificacion del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Pídense en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá», 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

Boletin religioso.

Santo de hoy: S. Federico.

Santo de mañana: S. Vicente de Paúl.

Terminadas las funciones religiosas que los Padres Carmelitas han hecho en obsequio de su patrona, ayer dió principio en la Iglesia de los mismos un solemne octavario, en el cual todas las tardes despues de maitines se rezará el santo rosario y se dará la bendicion con el Santísimo, que estará de manifiesto durante la funcion.

Boletin meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el dia de hoy:

Barómetro: a las 9 m., 695,6; a las 3 t. 694,7.

Temperatura: max. sol 43,5; max. somb. 28,7; min. somb. 10,0. Reflector 9,4.

Direccion del viento: 9 m., N. E. 3 t., S.

Conocimientos útiles.

Un dato útil.—Hé aqui el detalle de un procedimiento para aumentar la duracion de los sacos destinados al transporte de los granos, harinas y azúcares.

Se vierten seis kilogramos de agua hirviendo sobre uno de la corteza que emplean los curtidores de cuero, y se echan los sacos en ese líquido, dejándolos en él durante veinticuatro horas.

Al sacarlos se lavan con agua pura y se les deja sacar. El tanino penetra en las fibras del cáñamo ó lino, y los hace, no solo imputrescibles, sino más duraderos y resistentes.

Tales sacos podrian al mismo tiempo teñirse de negro, sumergiéndolos al salir del anterior baño en una solucion de sulfato de hierro. Ambas operaciones son además muy poco costosas.

Para conservar las flores.—Se han dado varias formulas ó recetas para poder conservar sin que se marchiten las flores ó bouquets que son en este tiempo el mejor adorno, asi de los grandes salones, como de las modestas viviendas, pero ninguna tan fácil ni tan económica como la que consiste en colocar los tallos en agua destilada ó agua de lluvia. Está probado que así se conservan quince ó veinte dias las flores sin perder su lozanía.

El reloj como brújula.—Para la mayoría de la gente es cosa ignorada que la brújula más usada es el reloj; pero también es cierto que pocos son los que saben manejar aquel para saber orientarse. Vamos a explicar, pues, cómo puede utilizarse el reloj como brújula.

Se coloca el reloj de modo que la manecilla más corta quede señalando al sol, y el término medio el espacio que queda entre ella y el signo XII corresponde al Sur.

Supongamos que sean las cuatro de la tarde; el signo IV se pone mirando al sol; entonces el II mira al Sur, el VIII al Norte, el V al Oeste y el XI al Este; si fuesen las ocho de la mañana, el X marcará al Sur, el IV al Norte, el I al Oeste y el VII al Este.

Este conocimiento es muy útil para las personas que viajan y para los cazadores.

«Cada día goza de más fama la respetable y formal Agencia Almodobar (Jardines, 32, principal, Madrid), de la que hemos oido hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben vacilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte a dicha Casa, la más activa, la más laboriosa, y la de más amplias aptitudes de cuantas conocemos.»

Mercados.

Pozas 6.—El último mercado de esta villa tuvo un ingreso de 100 fanegas próximamente.

Se vendió el trigo áliga de 41 a 47 rs. fanega, rojo a 40, centeno a 28, cebada vieja a 23 y nueva a 20, yeros a 28, alubias a 64 y patatas a 3 la arroba.

El vino tinto se cotiza a 7 rs. cántaro. Las crías de ganados de cerda se ven venden de 80 a 100 rs. cada ejemplar.

El mercado en calma.

Se está haciendo la recolección en buenas condiciones; la de la cebada es buena, el trigo rojo presenta muy buen grano, y los labradores están satisfechos tanto por la cantidad como por la calidad de los granos.

Pradoluengo 17.—Entrada 200 fanegas próximamente.

Trigo rojo de 36 a 40, centeno a 22, cebada nueva de 18 a 19, avena a 19, yeros a 34, alholba y algarroba a 70, garbanzos de 70 a 80, lentejas a 54, alubias a 72, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad a 18, 17 y 16 la arroba, salvados a 12, 11 y 10 la fanega, y patatas a 3 la arroba.

Vino tinto y vinagre a 14 rs. cántaro y claro a 12.

El aceite se vende a 48 rs. arroba.

El ganado de cerda al destete a 60, 70 y 80 rs. ejemplar y carneros de 80 a 90, de carnes superiores.

Poca animación en el mercado.

El jueves y viernes se presentó aparato de lluvia, pero cambió en seguida en buen tiempo. Los campos muy buenos y se está terminando la siega.

Burgos 18.—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha tenido muy escasos ingresos, aunque se han hecho más transacciones que en los anteriores.

De trigo áliga apenas hay existencias; el mocho se ha vendido de 36 a 40 reales fanega, rojo de 33 a 37, cebada de 18 a 20, centeno de 27 a 28, yeros a 30, esparceta a 16, lentejas a 40, paja trillada a real la arroba, y patatas amarillas a 4.

Uno de los fabricantes de esta poblacion se ha proporcionado ya una regular partida de excelente trigo nuevo al precio de 37 reales fanega.

Las harinas se venden a 17 y 16 reales arroba, según la clase.

Miranda 18.—A causa de hallarse los labradores ocupados en las faenas agrícolas apenas ha habido ingresos en el mercado de esta villa.

Entraron unas 40 fanegas de trigo mocho que se vendió a 40 reales, como 50 de rojo a 38, 50 de cebada nueva que se ha vendido a 18 y alholba a 31.

De centeno, avena, yeros y otras varias semillas de pienso, no ha habido ingresos.

El tiempo bueno. La siega está en su apogeo y los labradores se hallan satisfechos del rendimiento.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

¡NOVEDAD! ¡NOVEDAD! FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACIÓN CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20

PESETAS

FRANCO DE PORTE

TODA ESPAÑA

Gran ligereza

PESO

600 gramos



20

PESETAS

FRANCO DE PORTE

TODA ESPAÑA

Pequeño volumen

longitud 16 cent.

altura 10 cent.

El **PHOEBUS DETECTIVE** nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo. Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona.

Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide el Gran Catálogo Gratis ilustrado con grabados.

TALLERES

de
ENGUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO
de

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en ujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las

Pastillas Antiépilépticas de ochoa

Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían en sus accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.

LA ERISPELA

Curación pronta y radical con las

PILDORAS DE OCHOA

La Erisipela de la cara y cuero cabelludo á sa parece inmediatamente con el empleo de estas eficaces píldoras. La razón es que neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.

Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la

cara con las

PILDORAS DE OCHOA

Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forman esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

GRAN FÁBRICA DE DULCES

DE

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emlastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esturzos indeliberados ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emlastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EMLASTOS PERFORADOS AMERICANOS

FIELTRO ROJO

DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambres, Cómpo, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Fiebre, Tisiana, Go, Toses, Quiebrasuras, y todas las enfermedades de los huesos, de la piel, Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster. #Patented 1877 YORK



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE SANTO DE FRANK

Estreñimiento, Laga, etc. Malestar, Pesador gástrico, Congestiones, cura os ó prevención. (Aunque se gasta en 1000rs) PASE: Farmacia LEROY 91 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.

BODEGAS DE CUZCURRITA (RIOJA)

Román García

En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de lo más selecto

Vinos finos de Medoc.—Compañía vinícola del Norte de España.—Rafael López Heredia.—Rioja alta.—Luis González Estefani.

También hay embottados de Cuzcurrita, San Vicente, Mancha, Navarra y Valladolid.

Vinos de Jerez de varias marcas; manzanilla, moscateles, Mátagas, cosuendas, blanco y anisados puros de vino de Quel.

En vinos al detall los hay de San Vicente, Cuzcurrita, Cabezón, Mancha, Navarra y Rivera.

Lain-Calvo, 2 y 4, frente á Barriocanal.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

Acete Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA



PARA VETERINARIA

POR MALLOL MEZQUITA

FARMACÉUTICO.

Este precioso tónico es el más enérgico vesicante y resolutive mas poderoso, con el se curan radicalmente en pocos días las cojeras, vejigas, esparavanes, alifafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulho piloso del animal.

De venta al precio de 3 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Papel para envolver